

平成30年8月利府町教育委員会定例会会議録

- 1 開催日時 平成30年8月27日(月)
午後1時00分から午後2時10分
- 2 開催場所 役場 第1会議室
- 3 出席委員 本 明 陽 一 教育長
加 藤 東 子 委員(教育長職務代行)
村 松 淳 司 委員
高 田 修 委員
- 4 欠席委員 石 川 一 美 委員
- 5 説明のため出席した者
教育次長 佐 藤 博 昭
教育総務課長 庄 司 幾 子
生涯学習課長 高 橋 徳 光
総務給食班長 佐々木 辰 己
総務給食班主任主査 只 野 誠 亮
- 6 傍聴者 なし
- 7 開会宣言
本明 陽一教育長 開会を宣言する。
- 8 会期の決定
本明 陽一教育長 会期は8/27(月)の一日とすることを提案し承認される。
- 9 平成30年7月定例会会議録の承認
本明 陽一教育長 平成30年7月定例会会議録について事務局説明願います。
庄司 幾子 課長 平成30年7月定例会会議録について説明する。また、資料3 ページ1行目の「並行性」を「公平性」へ訂正をお願いする。
本明 陽一教育長 事務局より説明がありました。御意見ありますか。特に意見なく承認される。

1 0 本定例会会議録署名委員の指名

加藤東子委員並びに、高田修委員を指名し承認される。

1 1 一般事務事業報告及び事業計画

本明 陽一教育長 一般事務事業報告及び事業計画について事務局説明願います。

佐藤 博昭教育次長 一般事務事業報告及び事業計画について説明する。

本明 陽一教育長 事務局より説明がありました。御意見ありますか。特に意見なく承認される。

1 2 議 案

議案第 20 号 利府町教育委員会事務事業点検・評価報告書について

本明 陽一教育長 議案第 20 号利府町教育委員会事務事業点検・評価報告書について、事務局説明願います。

庄司 幾子 課長 それでは、議案第 20 号利府町教育委員会事務事業点検・評価報告書について説明いたします。別冊の議案第 20 号資料点検・評価報告書をご覧ください。まず、1 ページをお開きください。左側の目次でございますが、下から 4 つめの「小中学校の点検・評価」について 47 ページと記載がありますが、48 ページに訂正願います。

それでは、1 の点検・評価の概要について説明いたします。1 の目的につきましても、地方教育行政の組織及び運営に関する法律の規定に基づき、教育に関する事務の管理及び執行の状況の点検及び評価を行うことにより、課題や取組の方向性を明らかにするとともに、効果的な教育行政の推進を図るものであります。

2 の実施方法につきましても、平成 29 年度分から評価方法として A,B,C,D,E の 5 段階で評価しております。A は事業が順調に実施されている、B は事業が概ね順調に実施されている、C は事業の実施がやや遅れている、D は事業の実施が遅れている、E は事業を実施していないとしており、その評価をもとにしまして、(2) で課題や今後の取組の方向性を示すものとしております。その後、「報告書」を利府町議会へ提出するとともに、ホームページで公表する予定にしております。

次に、3 の有識者の知見の活用につきましても、平成 29 年度においても 3 名の有識者の御意見を聴取した上で、報告書の作成を行っております。

それでは、6 ページをお開きください。様式を少々変えております

ので、様式については「開かれた教育行政の推進」に基づいて説明します。まず、主な取組内容を記載しております。そのあと、「実施事業及び内容」について説明しておりますが、主な事業や重点的な事業について前年度との対比を表示しました。一番下の「利府町教育振興基本計画の見直し」をご覧ください。こちらは、検討委員会、事務局検討会の実施状況について表示しております。

7 ページをご覧ください。「評価の理由」と「対応方針」について記載しております。「開かれた教育行政の推進」については、評価 B となっております。評価の理由としましては、ホームページにて会議録の公表、利府町教育振興基本計画の見直し版の作成、社会教育委員会議を開催し今後の企画と実現に向け協議を行ったことなどを評価したものです。

下段の「今後取組を推進する上での対応方針」につきましては、利府町教育振興基本計画に掲げた基本方向や取組を踏まえながら、教育基本方針の具現化に向け、教育行政の推進に努めることとしております。

本日お配りしている表、「取組評価の状況」をご覧ください。

「開かれた教育行政の推進」と「基本方向 1」から「基本方向 6」までの評価について記載させていただいております。「開かれた教育行政の推進」につきましては評価 B が 1、「基本方向 1 学ぶ力と自立する力の育成」は評価 A が 2、評価 B が 3、「基本方向 2 豊かな人間性や社会性、健やかな体の育成」は評価 A が 1、評価 B が 2、「基本方向 3 教育的支援を要する子どもへの支援の充実」は評価 A が 1、評価 B が 2、「基本方向 4 信頼され魅力ある教育環境づくり」は評価 A が 1、評価 B が 2、「基本方向 5 学校・家庭・地域が協働で子どもを育てる環境づくり」は評価 A が 2、評価 B が 1、「基本方向 6 生涯にわたる学習・文化・スポーツ活動の推進」は評価 B が 4 であります。合計で、評価 A が 7、評価 B が 15 となっております。比較的順調に事業は進んでいると考えております。

続きまして、48 ページをお開きください。

48 ページから 111 ページにつきましては、今年度から小中学校 9 校分をまとめた形で各小中学校の点検・評価について記載しております。こちらについては、それぞれでご覧になっていただきたいと思います。

続きまして、112 ページをご覧ください。

こちらは、有識者 3 名による意見書になります。はじめに、利府町教育振興基本計画の実現に向け、点検・評価を実施し、結果を踏

まえ次年度以降の取組に生かしていることは評価できるとした上で、各施策ごとの点検・評価をいただいております。

(1)の「開かれた教育行政の推進」につきましては、公正かつ適正な審議を行い、本町の現状を踏まえ時代に即した事業の実施に意欲的に取り組んでいる、今後は現状の把握に努め教育行政の推進を図りたいとの記載がありました。

次に、(2)「教育施策の推進」ですが、①「基本方向1 学ぶ力と自立する力の育成」につきましては、「町は一つの学校」の理念が浸透しつつある、特にキャリアシップ事業は生徒の勤労観、職業観及び責任感の育成が図られるとともに保護者や教員以外の大人から指導を受ける大変良い機会となっている、地域ボランティアの育成等により児童生徒一人ひとりの基礎学力の底上げに努力されたいとの記載がありました。②「基本方向2 豊かな人間性や社会性、健やかな体の育成」につきましては、生涯にわたって健康的な生活を送るために各学校において業間休みの活用や教科体育の工夫に努められている、安全安心に登下校ができるよう学校、町及びPTAが定期的に通学路の安全点検や見守りを行い、危険個所の改善や登下校指導に努められているとの記載がありました。③「基本方向3 教育的支援を要する子どもへの支援の充実」につきましては、相談体制の確立がなされ学校不適應への対応が充実してきている、心のケアとともに一人ひとりの学力に適した学習支援に努められたいとの記載がありました。④「基本方向4 信頼され魅力ある教育環境づくり」につきましては、授業改善や研修会の開催により教員の指導力向上が図られ、より良い教育環境の土台づくりへとつながりつつある、小中学校間において教員の交流活動、相互の授業参観、学校施設の計画的な整備等に評価をいただいております。⑤「基本方向5 学校・家庭・地域が協働で子どもを育てる環境づくり」につきましては、地域ボランティアの協力により学校・家庭・地域が連携して子育てする体制の確立がなされている点について評価をいただいております。

続きまして、114ページをお開きください。⑥「基本方向6 生涯にわたる学習・文化・スポーツ活動の推進」につきましては、体力づくりを目的としたスポーツ活動が盛んに行われていること、社会教育団体に対し確実に支援をおこなっていること、幼児期から自由に楽しく本に親しむ環境づくりに取り組んでいることについて評価をいただいております。それぞれの基本方向における事業に向けて御提言をいただいている状況です。

2の「総括」につきましては、各分野において、施策の目的に沿った事業展開を図り、概ね成果を上げていると評価できる、今後とも教育委員及び事務局職員は地域・学校の実態をきめ細かく把握し、今後の施策に反映されるよう強く望むものであるとの報告をいただいております。今後の施策の参考としたいと考えております。以上、よろしく申し上げます。

本明 陽一教育長 教育総務課長より説明がありましたが、もう一度確認して各委員から御意見を伺いたいと思います。前年度と違うのは実績評価ということで、昨年度の点検・評価について見直しを図ったことが大きく違うのですが、有識者からの提言を受けて教育総務課、生涯学習課において両課長が課題と考えている点は何ですか。

庄司 幾子 課長 教育総務課関係の事業については、PDCAのサイクルを活用した新しい課題等へ対応していく必要性を感じております。事業を多数実施し成果は上がっていると思いますが、改善や効果的な新しい事業の対応まで至っていないのが現状です。今後事業を精査していくことも含めての評価と考えていますので、今回評価がAとなっていない理由はそういう点だと思います。

高橋 徳光 課長 生涯学習課関係の事業については、指標となる参加人数等の増減からその原因を追究し改善を図るべきところを参加人数等の指標を把握しないで評価していたので、参加人数等の指標をもとに評価するよう指導しながら成果を上げていきたいと考えております。

本明 陽一教育長 それでは、各委員から御意見ありますか。

村松 淳司 委員 「今後取組を推進する上での対応方針」の文章が長い箇所と短い箇所があるのはなぜですか。特に、資料7ページと27ページは、B評価で具体的に記載する内容はあるかと思いますが、文章が短いです。

庄司 幾子 課長 事業が多岐にわたっているため、1つ1つを同等に記載するのは困難でした。しかしながら、問題点を精査し対応方針を適切に当てはめていくことが大切ですので、今後はそのように対応していきたいと考えております。

本明 陽一教育長 高田委員は御意見ありますか。

高田 修 委員 なぜBと評価したのか具体的な理由を記載した方がいいのではないのでしょうか。

庄司 幾子 課長 来年度以降いただいた御意見を参考に充実したものにしていきたいと思っております。

本明 陽一教育長 加藤委員は御意見ありますか。

加藤 東子 委員 たくさん事業をしている中で総括して評価をしていく

作業は大変だったと思います。ありがとうございました。また、高田委員と同じ意見ですが、A～E の評価に具体的な理由があると分かりやすかったと感じました。今回から学校ごとの評価が記載されて各学校の取組を見ることができるため、分かりやすくよかったです。他に意見なく承認される。

1.3 報告事項

- (1) 利府町いじめ防止対策調査委員会による調査の結果報告について
- (2) 全国学力・学習状況調査結果速報について

本明 陽一教育長 13 報告事項の (1) (2) については、非開示情報が含まれるため秘密会とする。

- (3) 夏休み中の児童・生徒の状況等について

本明 陽一教育長 事務局説明願います。

佐藤 博昭教育次長 大きな事故はありませんでしたが、小学 5 年生の万引きが 1 件ありました。本日の始業式の出席状況ですが、欠席については小中学校合計 80 名で全体の 2.2%を占めます。内訳については、小学校では 28 名で 1.2%、中学校では 52 名で 4%の欠席となっております。

本明 陽一教育長 事務局より説明がありました。御意見ありますか。

本明 陽一教育長 夏休み明けの不登校と自殺の関係もあるので、校長会や教頭会で注意を促したいと思います。

村松 淳司 委員 体育祭が嫌で休む子供もいるのですか。

本明 陽一教育長 嫌な子供もいるかもしれないが、嫌なことにも挑戦するような魂を育てていきたいです。

高田 修 委員 体育祭が嫌で始業式を休むのは考えにくいのではないのでしょうか。いいスタートが切れないと学期中の意欲につながらないので、休んだ理由を確認して、遅れてもいいからいいスタートを切らせてあげたいですね。

他に意見なし

- (4) 学校給食費無償化に係る先進地視察について

本明 陽一教育長 事務局説明願います。

庄司 幾子 課長 町長が重点項目の 1 つに掲げた、小学校給食費無償化の実現を目指すため、給食費無償化を実施している 2 市を視察しました。

まず、平成 30 年 7 月 19 日金曜日に町長、教育総務課長他 5 名が

栃木県大田原市を視察しました。大田原市の概要としては、平成 24 年 10 月から全額無償化しており、対象は、小学校 20 校の児童数 3,655 人、中学校 9 校の生徒数 1,884 人で、予算額は、年間 2 億 6,900 万円です。

次に、平成 30 年 7 月 27 日木曜日に教育総務課長他 3 名が山形県天童市を視察しました。天童市の概要としては、平成 29 年 4 月から第三子以降無償化しており、対象は、小学校 12 校の児童数 289 人、中学校 4 校の生徒数 34 人です。予算額は、年間 1 千 500 万円です。

課題としては、保護者が子育てしやすくなったことの意識を何年も保持するのが難しいということが挙げられます。

- 本明 陽一教育長 事務局より説明がありました。御意見ありますか。
村松 淳司 委員 宮城県内で給食費無償化しているところはないのですか。また、視察はしていますか。
庄司 幾子 課長 セヶ宿町、大郷町、大和町で実施していますが、児童数や町の課題も違うため、規模が大きい自治体へ視察しております。他に意見なし

(5) 西日本豪雨災害に伴う「十符っ子ブラザーシップ」の募金活動について

- 本明 陽一教育長 事務局説明願います。
高橋 徳光 課長 平成 30 年 7 月 13 日金曜日に十符っ子ブラザーシップの構成校の生徒から西日本豪雨災害で被災した方に東日本大震災を経験した私たちから被災地へ支援をしたいと申し出があり、十符っ子ブラザーシップ全体で募金活動をする事になったものです。夏休み前だったため、利府第三小学校と利府支援学校は 2 学期に実施したいと申し出あり、2 校を除く町内 9 校で実施し、合わせて 30 万 6,890 円の募金が集まりました。
本明 陽一教育長 御意見ありますか。特に意見なし

1 4 その他

(1) 平成 30 年度中学校体育祭について

- 本明 陽一教育長 事務局説明願います。
庄司 幾子 課長 平成 30 年度中学校体育祭についてお知らせします。9 月 1 日土曜日に、利府中学校については、午前 8 時 50 分から、しらかし台中学校と利府西中学校については、9 時から開始します。プログラムと案内状については、8 月 29 日に委員へ送付したいと思

います。

本明 陽一教育長 (2)の前に熱中症対策について事務局説明願います。
庄司 幾子 課長 熱中症対策について、町から各小中学校へ今後のガイドラインを提示したいと考えています。それにあたり、市販の熱中症計を各小中学校へお配りします。

本明 陽一教育長 加えて、エアコンの整備についてです。国では、来年度の補助要望を前倒しして実施する状況になっています。他市町村では要望しているところもあり、利府町でも要望することになると思います。

(2) 平成30年9月定例会の開催について

本明 陽一教育長 事務局説明願います。

庄司 幾子 課長 9/25(火)午後1時から利府町役場第1会議室で9月定例会を開催いたします。

1.5 閉会宣言

本明 陽一教育長 閉会を宣言する。